



An die Vorsitzende
des Bezirksausschusses 09 -
Neuhausen-Nymphenburg
Frau Leonie Lobinger
Hanauer Str. 1
80992 München

04.08.2025

Newsletter einfacher abonnieren

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 07810 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 09 - Neuhausen-Nymphenburg vom 20.05.2025

Sehr geehrte Frau Lobinger,

der Bezirksausschuss 09 Neuhausen-Nymphenburg fordert die Landeshauptstadt München auf, Möglichkeiten zu prüfen, wie es Bürger*innen erleichtert wird, den Newsletter des BA9 einfacher und direkter zu abonnieren.

Hierzu möchten wir wie folgt Stellung nehmen:

Die Prüfung hat folgendes ergeben.

Der Wunsch ist nachvollziehbar, aber leider aktuell nicht umsetzbar. Die Usability ist aktuell noch nicht optimal, ermöglicht aber die Erfüllung aller gesetzlichen Vorgaben für das An- und Abmelden von Newslettern. Die Strategie hinter dem aktuellen Formular ist, dass kleine Newsletter von großen Newsletter im Anmeldeprozess profitieren und somit bekannter werden.

Weiter möchte ich auf die, von Ihnen genannten Punkte eingehen.

Die vor das Formular geschaltete Informationsseite ist die Standardvorgehensweise des öffentlichen Formularservers der Landeshauptstadt München aufgrund von Vorgaben der Rechtsabteilung in Kombination mit technischen Limitierungen und ist nicht änderbar. Wir nutzen eben diesen Formularserver, um eine An- und Abmeldung für Newsletter zu realisieren, und auch das ist aktuell aus unterschiedlichen Gründen nicht änderbar.

Auf der ersten Seite mit aufgelisteten Newslettern befindet sich ein Hinweis, dass die Newsletter für die Bürgerversammlungen und Bezirksausschüsse sich auf der nächsten Seite befinden (siehe Bildschirmfoto).

Aktion: *	<input type="radio"/> anmelden
	<input type="radio"/> abmelden
	<input type="radio"/> alle abmelden

Bitte wählen Sie aus folgenden Newslettern:

Newsletter aus den Bereichen Bezirksausschüsse und Bürgerversammlungen finden Sie auf der nächsten Seite.

Rathaus Umschau
Die Rathaus Umschau ist der offizielle Pressedienst der Landeshauptstadt München. - Montag bis Freitag ab 12:30 Uhr

Der von Ihnen gemachte Vorschlag für die Eingabemaske bedeutet, dass dies mindestens 26-mal aufgesetzt und anschließend auch gepflegt werden müsste. Und das beinhaltet nicht nur die Eingabemaske für die An- und Abmeldung, sondern auch die Eingabemaske für die Bestätigung im Sinne eines Double-Opt-In sowie Schnittstellen zum bestehenden An-/Abmeldesystem der Newsletterplattform. Das ist in der aktuellen finanziellen Situation nicht umsetzbar.

Wir nehmen Ihren Wunsch in das neu aufgesetzte Projekt „Digitales Amt“ als Anforderung mit auf. Dort werden wir weitere Lösungsmöglichkeiten für die An- und Abmeldeseite prüfen.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Dr. Laura Dornheim

IT-Referentin

- II. Abdruck an das Direktorium HA II / BA BA-Geschäftsstelle Nord, Hanauer Str. 1 / IV, 80992 München